
Protokoll zur 4. PGR-Sitzung vom 29.11.2022 
 
Ort: Sitzungsraum/Pfarrhaus 
Beginn: 19:30 
Teilnehmende: Vikar PK Volodymyr Horbal, Herbert Öfner, Gabi Pollmann, Brigitte Jank, 
Christa Schmadl, Andrea Sparber, Gerald Gunsch, Alexander Jank, Manuel Höltl, Matthias 
Rathgeber, Mira Krenn 
Entschuldigt: Pfarrer Alois Juen, Ernst Eller, Elfriede Panny, Elisabeth Rauchdobler 
Protokoll: Mira Krenn 
 

1. Begrüßung (Herbert) 
2. Gebet (Mira) 

 
Organisatorisches 

3. Ergänzungen zur Agenda – Punkte für Allfälliges (Herbert) 
- Alexander: Homepage 
- Alexander: Glockengeläute 
- Jugend: Homepage 

 
4. Bischofsvisitation März 2023 (Volodymyr) 

2023 wird Bischof Hermann Glettler unseren Seelsorgeraum besuchen. Diese Visitation wird 
in zwei Etappen eingeteilt werden. Zunächst wird es am 18./19.1.2023 eine Administrative 
Visitation geben, bei der verschiedene Bereiche der Pfarre (Inventar, Ablauf/Anzahl der 
Gottesdienste, Bauamt, …) begutachtet und in einem Protokoll festgehalten werden, das in 
Zukunft neuen Priestern in unserer Pfarre als Arbeitseinstieg und Grundlage vorgelegt 
werden kann.  
Der zweite Teil wird der Besuch des Bischofs am 24./25./26.3.2023 sein. An diesem 
Wochenende wird der Bischof alle Pfarren in unserem Seelsorgeraum besuchen und einen 
Gottesdienst abhalten. Der Gottesdienst wird voraussichtlich am Samstag stattfinden, damit 
in keiner Pfarre ein Sonntagsgottesdienst gestrichen werden muss. 
 
Das restliche Programm soll an die Wünsche der Pfarren angepasst werden. Dafür wird es 
am Dienstag, den 13.12.2022 eine außerordentliche Sitzung des Seelsorgeraumrates geben, 
bei der die Wünsche und ein ungefähres Programm besprochen werden.  
Der PGR würde ein Treffen mit allen Jugendlichen im SSR und eine Podiumsdiskussion bzw. 
eine Pfarrversammlung vorschlagen.   
Diese Vorschläge werden in die Sitzung mitgenommen werden. Die Ergebnisse der Sitzung 
werden an die PGR-Mitglieder weitergeleitet werden. Der PGR wird gebeten sich mit der 
Umsetzung des Besprochenen zu beschäftigen und zur nächsten Sitzung konkretere Fragen 
mitzunehmen.  
Ein Vorschlag wäre die gesamte nächste Sitzung der Bischofsvisitation zu widmen. 
 

5. Offene Themen aus der Klausur, Pfarrlogo (Herbert) 
- Klausur:  

In der Klausur haben wir uns drei Schwerpunktthemen gewidmet (Bespielung der 
Begegnungszone, Trauerbewältigung, Kommunikation) die wir in den nächsten fünf Jahren 
umsetzen wollen. Dazu werden wir uns in diesen Arbeitsgruppen noch einmal treffen und 
die Umsetzung dieser Themen konkreter herausarbeiten. Herbert wird ein Excel-Sheet an die 



PGR-Mitglieder weiterleiten an dem wir Punkte einfacher abarbeiten können. Dieses Sheet 
kann auch in den Sitzungen immer wieder durchgegangen werden damit der Ist-Stand 
leichter erörtert werden kann. 

- Pfarrlogo:  
Um das Projekt „Pfarrblatttaschen“ umsetzen zu können und somit Druckkosten für das 
Pfarrblatt zu sparen, dem entgegenzuwirken, dass es immer weniger Austräger:innen gibt 
und aber auch immer mehr Häuser gebaut werden,   wäre es wichtig bald ein Logo zu 
fixieren das auf die Taschen gedruckt werden kann. Dabei gibt es die Möglichkeit das 
aktuelle Logo weiterzuverwenden, das Logo des 25-Jahre-Jubiläums von 2018 oder ein 
Neues zu entwerfen. Angedacht wurde auch das Layout der Pfarrblatttasche so zu 
entwickeln, dass es, sollte es ein neues Logo geben, überklebt werden kann.  
Gerald wird bei der nächsten PGR-Sitzung einige Vorschläge für ein mögliches neues Logo 
mitnehmen. Außerdem sollten zur nächsten Sitzung Vorschläge für eventuelle Standorte 
mitgenommen werden. 
 

6. Pfarrblatt: Beiträge und Korrekturlesen (Volodymyr, Herbert) 
Aufgrund von Zeitdruck wird bei der heutigen Sitzung nur das Thema Korrekturlesen 
besprochen werden. 
Im Pfarrblatt werden nach Druck immer wieder einige Fehler gefunden. Daher würden 1-2 
Personen gesucht werden, die die Pfarrblattbeiträge in Zukunft Korrektur lesen könnten. 
Der PGR wird gebeten sich nach Interessierten umzuhören. 
 
Berichte: 

7. Jugend/Ministranten (Jugendteam, Volodymyr) 
- Jugend (Manuel) 

Bis Weihnachten wird die Pfarrjugend gemeinsam mit den Ministranten Kekse backen, die 
am 8.12. beim Christkindlmarkt in Wattens beim Stand der Pfarrjugend angeboten werden. 
Die Kekse werden auch bei den Weihnachtsgottesdiensten verteilt werden. Außerdem wird 
nach der Mitternachtsmette wieder Glühwein ausgeschenkt werden. 
Am 17.12. findet die Lichterwanderung mit den Firmlingen statt bei der die Pfarrjugend das 
Essen organisieren wird. 
Alexander Nikolausprojekt 

- Ministranten (Volodymyr) 
Derzeit gibt es vier neue Ministrantenanwärter, die Probe findet weiterhin am Freitag statt. 
Unser Pfarrhelfer Torsten hat sich schnell eingearbeitet und eingelebt, er hat einen guten 
Kontakt zu den Ministranten und Ministranten-Leiterinnen Wattens/Wattenberg. 
 

8. Pfarrkirchenrat/Sternenkinder (Alexander) 
- PKR 

Der Pfarrkirchenrat hat sich in den letzten Sitzungen viel mit den Teuerungen beschäftigt, 
Vereine und Gruppierungen, die die Pfarrräumlichkeiten nutzen werden darauf hinweisen, 
sensibel mit Heizungen usw. umzugehen (nach Sitzungen Heizungen abschalten, …). 
Die LED-Umstellung ist im Gange der Pfarrsaal ist bereits umgestellt und die Bücherei wird 
als nächstes umgestellt werden. Es war auch der Wunsch nach besserem Licht da, was nun 
auch umgesetzt werden kann. Die LED-Umstellung wird in den nächsten Jahren in allen 
Bereichen, in denen es sich ergibt, efolgen. 
Im Februar wird ein Treffen mit dem Pater Gapp Kreis stattfinden, bei dem der Ist-Stand und 
das Thema Sanitäranlagen besprochen werden. 



2023 werden die Orgelsanierung und die Renovierung des Eingangs der Marienkirche die 
großen Themen für den PKR sein, natürlich wird dabei auch ein Blick auf die Laurentiuskirche 
geworfen werden was zu erneuern ist. 

- Sternenkinder 
Die Planung des Projekts „Sternenkinder“ ist soweit abgeschloßen und kann nun umgesetzt 
werden, der Auftritt durch Flyer und Umsetzung und die Werbung werden dabei parallel 
gefahren werden. Flyer und Informationen werden dabei an erste Anlaufstellen in so einer 
Situation weitergegeben werden (Bestatter, Frauenärzte, Standesamt, Klinik Hall, …). Das 
Blech für die Sterne wird von Herbert organisiert werden und Manuel wird die Inschriften 
eingravieren. 
Wenn es jetzt schon Bedarf geben sollte läuft der Kontakt derzeit noch über das Pfarrbüro. 

- Sonstiges 
Alexander ist seit heuer Mitglied im neuen Diözesanleitungsteam. 
 

9. Klimabündnis Pfarre (Gerald) 
Im letzten PGR wurde das Thema Klimabündnis Pfarre angegangen und Gerald würde dieses 
Thema auch gerne im jetzigen PGR wieder aufgreifen. Erler Patrizia, die Tochter von Erler 
Hannes arbeitet bei der Klimabündnis Gmbh, Hannes würde mit ihr und einem möglichen 
Klimabündnisteam das er für die die Pfarre Wattens zusammenstellen möchte, einen Termin 
ansetzen für konkrete Fragen.  
Das Klimabündnis Pfarre wurde in Wattens 2018/19 gestartet, da grundlegend schon einige 
Themen vorhanden waren (Green-Event Pfarrfest, Grüner Strom, barrierefreie Zugänge, 
Holzofen, Gemüse und Obst im Pfarrgarten). 
Beim Klimabündnis geht es darum gemeinsam über das Thema 
Klima/Schöpfungsverantwortung nachzudenken und Projekte umzusetzen (Photovoltaik an 
Pfarrgebäuden, Bewegungsmelder, ökologisch nachhaltige Beschaffungsordnung, 
Umstellung der Bankheizungen, …) 
Auch die Zusammenarbeit mit der Gemeinde würde sich hier anbieten, da auch diese einen 
Schwerpunkt auf das Klimabündnis gelegt hat.  
 

10. Aktueller Stand der Sternsingeraktion 2023 – Team für 2024 fehlt (Gabi) 
Die Sternsingeraktion 2023 ist angelaufen und wird wie geplant in der Hälfte von Wattens ( 
westlich der Bahnhofstraße und nördlich der Bundesstraße) stattfinden. 
Für die Sternsingeraktion 2024 gibt es aber noch immer kein Team. Es wird darum gebeten 
weiterhin nach möglichen Personen Ausschau zu halten. 
 

11. Rorate 2022 (Volodymyr) 
2022 wird es nur Mittwochs eine Rorate geben. Das geschieht aufgrund des Beschluss des 
Seelsorgeraumrates von Juli 2021, dass es nur noch eine Wochentagsmesse geben wird, da 
zu wenig Priester zur Verfügung stehen.  
 
Allfälliges  

- Unterstützung der Einsegnungen am Friedhof (Volodymyr) 
Pfarrer Alois bittet um eine Assistenz am Friedhof (Weihrauch) bei den Einsegnungen, 
diese Personen sollten nach Möglichkeit auf Abruf bereit sein. 

- Alexander: Homepage 



Da die jetzige Homepage eigentlich auch nur als Übergangslösung angedacht war, 
könnte jetzt eventuell auch darüber nachgedacht werden die Diözesane Homepage 
als Übergangslösung zu verwenden.  
Dadurch könnte Zeit gewonnen werden und es wäre eine einfache, schnelle Variante 
für eine saubere Übergangslösung. 

- Alexander: Glockengeläute 
An die Messner wurden Anweisungen für ein abgewandeltes Geläute aufgrund von 
Beschwerden weitergeleitet. Alexander und Josef werden dies aber nicht umsetzten, 
da dieses Konzept nicht im PGR abgestimmt wurde. 
→ Volodymyr wird die gesamte Ausarbeitung an den PGR weiterleiten und es wird 
noch einmal mit Pfarrer Alois darüber gesprochen werden. 

- Jugend: Homepage 
Die Jugend hat ein billigeres Angebot für die Gestaltung der Homepage eingeholt. 
Außerdem wäre Daniel Kienzler von der Pfarrjugend eventuell dazu bereit die 
Beiträge auf die zukünftige Homepage zu stellen. Die Homepage müsste allerdings 
einmal im Jahr bezüglich Datenschutzes und Sicherheit überprüft werden, das würde 
Daniel nicht übernehmen.  
müssen. 
 

Termin nächste PGR-Sitzung: 10.1.2023 
Abschluss mit Abschlussgebet und gemütliches Beisammen sein 
 
Ende der Sitzung: 21:30 
F.d.R.d.A. 
Mira Krenn 


